
 

 

魚津市議会傍聴体験会 アンケート（西部中学校） 

 

【8】市議会をみて、気になったことや、改善した方がいいと思うことがあれば教えてくだ

さい。（例：声がききとりにくい、傍聴席が狭い、暑い等何でも構いません。） 

① 傍聴している大人がスマホをいじっていた 複数回答あり                                         

② 議長の声が聞き取りにくい、声が小さい 複数回答あり                                         

③ 発言する方の声が聞き取りにくい 複数回答あり                                        

④ 資料を読み上げる質問は無駄 複数回答あり 

⑤ もっと簡潔に話をまとめて欲しい。結局一番何を伝えたいのかわかりにくい                                         

⑥ 傍聴席が暑い 複数回答あり 

⑦ 不登校やがんのワクチンなど身近なことが多かったので興味を持ちやすかった 

⑧ 奨学金の助成がどのくらいの額でどのような人に当てはまるのか気になった 

⑨ エアコンの風が直撃して寒い 複数回答あり 

⑩ せっかくモニターがあるのに小さくて見えない    

⑪ 傍聴席にスピーカーがあればよい 

⑫ 着信音が聞こえた        

⑬ 議員が眠そうだった        

⑭ 質問に対して回答者が決まっているのであれば二人ともずっと立っていればいい。挙

手や呼び出し、戻る時間がもったいない  

⑮ 水分を持ってきても良いことにした方が良い。暑くてあまり話が入ってこなかった。                                         

⑯ 聞いている方が相づちをしてとても話しやすい空間だった。                                         

⑰ 傍聴席から市議会議員の人々が見えにくかった。                                        

⑱ もう少し市議会を見やすくしてほしい                                         

⑲ 同じような事を何回も言ってるように感じた。話がループしている。 

⑳ 具体的な解決策をもって簡潔に言ってもらいたい。 

㉑ 質問やその解答が遠回しすぎて内容がわからないものがいくつかあった。 

㉒ 同じような内容の質問や解答がいくつもあった。 

㉓ 最前列のいすの足を置く所がせますぎる。 

㉔ 議長の声が聞きとりにくかった。議員の質問が分かりにくく、言動に不安を感じた。 

㉕ 時間が足りなかった時の質問はどうするんですか？ 

㉖ 女性参加なんちゃら室長が男性なのは少し引っ掛かりました。何を言っても説得力が 

ないです。資料を見れば分かるような無駄な質問は時間の無駄だと思います。 

㉗ 話が淡々と進んでいくので、見ている側はあまり理解できない。 

㉘ 話が長すぎてあまり理解できなかった。 

㉙ 質問が多い 

㉚ 椅子がかたすぎた。 

㉛ ぼーっとしている人が多かった。 



 

㉜ 皆が分かりやすい単語など、分かりやすくしてほしい。専門用語が分からない 

㉝ 言葉が難しかったり何をいっているのか分からなかった。中学生で理解するのは難し

いと思う。しかし議員さんがこれからの魚津市を良いものにしようと考えている姿勢は伝

わってきた。 

㉞ 天井の電気が一つ消えていたこと 

㉟ 質問者が自分の意見を整理していることが出来ていない。もたもたしていてただでさ

えあまり聞かない条例の名前が飛び交い多くの人にとって抽象的で理解し難い言葉が多

く使われてるのに、提案者自身が状況を理路整然と説明出来ていないように感じた。 

事項一つ一つが風船みたいに浮いている感じがして上手く結びつかないし着地もしない。 

詰めが甘くてある程度ふわりと決まれば、ぱっと手を離してしまう。細かい事実を見て 

処理できなかったものはのらりくらりばかりしているような気がして釈然としない。  

㊱ 議長席だけ高くなっているのはなぜですか？ 

㊲ 特に女性議員の声が聞き取りにくかった。 

㊳ 難しい言葉を使っているのでわかりにくい。 

㊴ テレビを近くに配置すればわかりやすい。もしくは数を増やす。 

㊵ 話が長すぎて何を伝えたいのかが分からない。 

㊶ 何回も同じことを話している時があるように思いました。 

㊷ 一番奥に座っていた人が、やる気がなさそうだった。 

㊸ 時折、高い音（ピー）が聞こえました。改善して欲しいです。 

㊹ 話が面白くない。 

㊺ なぜ１人の議員だけが続けて質問しているのか疑問に感じました。 

他の議員は質問しないで良いのか疑問に思いました。 

㊻ タバコ臭かった。 

㊼ 階段が長い。 

 

 

 

                     

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

【9】市長に聞いてみたいことや、提案・意見・感想等を自由に書いてください。 

① 現在市内で行う新事業はないですか?                                         

② 道路にある草木を色とりどりにしてほしい                                         

③ １週間当たりの勤務時間                                        

④ 最近の日本の政治についてどう思っているのか                                         

⑤ 初心を忘れずに頑張ってほしい 

⑥ 不登校について オンライン授業を広めれば自分に合った授業が選択できて不登校の 

子の将来は不安にならないと思う  

⑦ 少子化対策として私立、公立問わず授業料の〇〇％を補充などがあればよいと思う(予

算がどの程度あるのかわからないので〇〇にしています)理由はネットでよく目にし

ます。国民が税に苦しんでいる。子供一人にかかるお金は 3000 万円、平均収入は

297 万円？こんな世の中で子供を産もうと思う？みたいなことをよく目にします。で

すが国が行おうとすると増税してしまうと言う事があるかもしれません。 

⑧ 回答する必要のない人がなぜ議会に出席するのか？働いてもらっていれば良いのでは

ないか? 

⑨ 将来的にどのような魚津市を目指しているのか。また、そのためにどのような取り組

み、市民にどのようなことをしてほしいのか 

⑩ 少子高齢化が進んでいるので空き家をリフォームして市外や県外、できれば外国から

も人を呼び込んでほしい 

⑪ スギノマシンの空き地に子供から大人まで楽しめるスポーツ施設を作ってほしい  

⑫ いつも魚津のためにありがとうございます しっかり休んでください 

⑬ 魚津にイオンを作ってほしい                        

⑭ 一人一人の意見に対してわかりやすく細かいところまでしゃべっていてすごい 

⑮ 広い土地が魚津にはたくさんあります それを活かしてスタバや映画館をつくる 

⑯ 魚津市の税金は何に使っているの？           

⑰ あまり面白くないのに笑っていたのが気になりました。 

⑱ 今の魚津の状況は県内でよいほうですか?その理由は？ 

⑲ みんなで魚津市をよりよく素晴らしいものにして行きたいと改めて感じられた。今回

は自然災害の質問だったので身近に感じられとてもよかった。まだ政治ついてあまり

勉強をしたことがないのでとてもいい経験になった。今後魚津市で災害があっても魚

津市に住んでいれば安心 

⑳ 相づちを打っていたので話す人も聞いてくれていることが分かって安心できる 

㉑ 魚津市がより良くなるために自分でも調べてみたい 

 ㉒ 色々な問題を解決できるように市民全員が市を住みやすくするという意識が大切 

 ㉓ アクティビティ施設が欲しい。 

 ㉔ 傍聴する機会は殆どないのでこのような機会を増やして子供の視点を聞いてほしい              

 ㉕ 三年後有権者になるので市民としてしっかり投票します 

 ㉖ ドラッグストアが多すぎませんか？                                         

㉗ 魚津市のイベントが大変な思いで出来ていることが知れました。                                         

㉘ 人口減少・不登校・ワクチンなどこれからどうしていくか説明されわかりやすかった                                        



 

㉙ 市民の意見もしっかり反映されているようで安心してこれからの魚津市を任せれる                                         

㉚ 選挙で若い人よりご老人の方が多いけど解決策はあるのか。 

㉛ 出生率を上げるべく新婚世帯や子供が出来た世帯に助成金を出すとしたらいくらか？ 

㉜ 市長になろうと思ったきっかけを教えてください。 

㉝ 傍聴の席に市長の同級生がいましたが、どこの中学校にかよっていましたか？ 

㉞ 毎回あんな会議をしているのですか？ 

㉟ 給料はいつも何に使ってますか？ 

㊱ 今回の議会では市長が発言している場面が見られなかったので、 

どのような時の市長が話をするのか知りたいです 

㊲ 議長の隣に座られていた方はどのような人でどのような場面で発言しますか？ 

㊳ 市長という役割をしていてやりがいを感じるのはどんな時ですか？ 

㊴ これからの魚津市の目標はなんですか？ 

㊵ 退職したらしたいことは？ 

㊶ 話を聞くときに席をユラユラするのは癖ですか？気になります。 

㊷ これからもっと良い魚津になるために何か予定していることはあるのか？ 

㊸ 海中清掃をしてもらいたい。 

㊹ 今まで市議会を見たことがなかったけど今日生でみれて良い経験になった。 

㊺ 魚津市という市は自然を大切にして治安が良いとても素敵な市だと思っています。今

回の議会を聞き一部ではありますが魚津市の問題について考えさせられました。そこで私

は心配になりました。少子高齢化などの影響でこの市が廃っていくのではないかと心配し

ています。私たちも頑張る立場なのですが、魚津市を残す為の対策などはありますか？ 

㊻ 魚津にもっと遊ぶ場所や施設を作ってほしい。 

㊼ 自分が発言する番じゃないとき眠たくならないのですか？ 

㊽ 座っていた椅子はフカフカですか？ 

㊾ 市長さんって議会で何をしているのかなと思いました。 

㊿ 次は僕が市長になります。頑張ります。頑張ってください。応援してます。 

51魚津でもこんなことをしていたのだ、こんな話をしていたとわかりました。色々話し

合いをしていい魚津市にしてほしいです。 

52 3年後は私達にも投票することができるので進んで投票をして自分の意思を持ち魚津

市をより良いものにするためにも投票に関する事を今のうちに学び投票に対する意欲を

持っておこうと思いました。 

53市長の普段の魚津市の行事や大会の時に来てくださり、言葉を話してもらったりして

る為市長からも魚津市の行事を盛り上げようとしている姿を見て、自分も魚津市の行事に

参加して魚津市を盛り上げれるように取り組みたいと思いました。            

54女性活躍に関して市民の周知や積極的な参加を呼びかけるという意見があった。 

それならばどうして教育の話にならないのだろう。社会的意識は幼稚園に入るあたりから中

学生までにかけて大きく成長する。特に幼児」の教育は現代社会で生きていくルール・マナ

ーを学び身に付ける為に非常に重要で、それを放棄すると以降の教育で大きな支障が生まれ

教員の負担も増す。現在魚津市は少しずつ教育環境の手助けに動き始めているようだが、そ

ろそろ具体的な子供と社会のための教育に本気になっては。 



 

55魚津市から出て行く若者が多いですが、これからどんな対策をしていくのですか？ま

た今、どのような事をしているのですか？ 

56SDGs のことやジェンダーレスについての授業を取り入れる事も大切だと思います。 

57疑問や改善策に対して手際良く受け答えができていて素晴らしいなと思いました。 

58生活雑貨の店（無印良品やロフト）が少ないので多くして欲しい。 

59Ｕターン、I ターンによる検証対策は難しいと感じました。 

60市長や議員だけで考えているのではなく、私達も考えることや協力することが大切だ

と思いました。 

61市長がずっとニコニコした顔で議席にいて、市のことについて意欲的に考えているん

だなと感じた。とてもかっこ良かった。 

62中学生が魚津で遊べたりする公共施設などを作って欲しい。これに関する内容を議会

で話し合って欲しい。 

63話の中で難しい単語が出てきた時に、自分達にでも分かるように言い換えてくれたり

して、すごく分かり易かった。 

64議会では市長さんより議長さんの方が立場は上なのでしょうか？またそれはなぜです

か？市長さんが議長を行うのではだめなのでしょうか？ 

65時間通りに終わっていて、時間をちゃんと気にしているんだなと思った。 

66親は市役所にどのくらいの税を支払っているのか気になりました。 

67今日学んだことを家族に伝えたいです。 

68魚津市には店やペットショップ、イベント、ラウンドワンなど、遊ぶ所や買い物をす

る店を増やさないのですか？ 

69議会を開く為に税金はいくら使っているのか。 

70長い話を取り入れ意見を出しているのがすごいと思いました。議員が多いので大変だ

し、すごいと思います。 

71数々の質問にしっかりと回答できていてとてもすごかったです。今回の市議会を見て

僕達が暮らしている魚津の過ごしやすさの秘密が知れて良かったです。 

72 市長さんは Facebook をしていますが、X（旧 Twitter）もしてみてはどうですか。

若い方に情報が行きやすいと思います。様々な意見がつぶやきによって取り入れやすいので

はと思います。 

73 地域の活動に積極的に参加しようと思いました。 

74 今後も市長が魚津市に明るい未来をもたらせてくれると思うと感謝の気持ちでいっ

ぱいです。 

75 都会的（近代的）で綺麗な街並みを作っていただきたい。そうしたら若者が増えると

思う。 

76 バスの自動運転を早く取り入れてほしい。 

77 市内の子どもたちの意見を子ども会議で取り入れようとしてくれるのは嬉しいです。 

78 年収を聞きたいです。 

79 920,000 円もどうやって使うのですか。 

80 今は使われていない建物を撤去してほしい。 

  



 

【10】市議会議員に聞いてみたいことや、提案・意見・感想等を自由に書いてください。 

① 不登校の問題は子供にアンケートなどに答えてもらい子供の率直な意見を聞いたらよ

い                                         

② アイターンを進めてほしい                                         

③ 毎日の疲労がたまっていそうなので休みをしっかりとっていつも万全な状態で議会に

参加してください                                        

④ はじめて議会に参加してすごいと思った。長い間話を聞くのが苦手な私でもしっかり

聞けるほどわかりやすかった。興味を持ったのでこれらたくさん調べてみようと思う                                         

⑤ 傍聴席で黙って聞いていたのですが議会の時の静かな感じ、緊張感が伝わってきまし

た。自分がもしあの場でしゃべろうとするなら恐怖で足から崩れ落ちるんじゃないか

と思いました   

⑥ 今後の魚津市をどの様にしたいか 

⑦ みんなでより良い魚津市にして行きましょう     

⑧ 女性のことなどでたくさんの問題が起こっているんだなと初めて知った 自分でもど

うしたらより良い魚津市なるか考えたい  

⑨ 遊べる場所を増やしてほしい                                 

⑩ 議員の人たちが市の為に改善すべきことが分かりやすくまとめていて聞きやすかった                                         

⑪ 傍聴席には普段どれくらいの人が来ているのか                                         

⑫ 市議会議員に市民として要望を告げるとしたら選挙以外でどのような機会があります

か？                                        

⑬ 防災用とこだわるのではなく、用意したスポットクーラーを体育館の授業で日頃から

使用するといった工夫をしてほしい。 

⑭ 一回の会議につき質問する人数は一人なのですか？ 

⑮ もう少し涼しくしたらどうですか？                                         

⑯ 長い間会議をしていると集中力が切れることはないですか？ 

⑰ 僕は集中力が切れやすいので、切れにくくする方法はありますか？ 

⑱ 今回は女性目線の防災についての質問でしたが、このような質問は市民の意見を元に

意見しているのか個人の意見なのかきになりました。 

⑲ 『議会』について今まではよく分からなかったのですが、初めて傍聴席で市議会をみ

て市民の意見を取り入れつつ、改善点を話し合っている場を見て、自分も何か魚津市

を良くしていけるように考えたいと思えました。 

⑳ どのような仕事をしていますか？ 

㉑ 質問等をする時緊張しないのですか？ 

㉒ 質問は自分が考えた質問ですか？集めた質問ですか？ 

㉓ 質問された事に対してほとんどがすでに解決してあったりそれに対して考えてあっ

て行動に移すのが早くてとても良いと感じた。  

㉔ 他の人たちが話してる間あなた方は何を思っているのですか？ 

㉕ いいことを知ったと思いました。またどこかでお会いした時はよろしくお願いします。

これからも魚津のために頑張ってください。無理をせずに。 

㉖ 今日の市議会で開いた女性に関する問題でまず普段は見ることのできない貴重なも



 

のをみれてとてもいい経験をさせてもらいありがとうございました。私は女性問題を聞き

今の魚津がどのような状態なのかやこれからどうしていくのかを聞けて良かったです。 

㉗ 3 年後自分は選挙権が与えられ、もっと魚津市について考えなければならなくなりま

す。今のうちから自分の意見を反映するという視点をもって生活していきたいです。 

㉘ 提案なのですが、もっと効率よく話し合いをする為に議長は必要ないと思います。い

ちいち長い名前を呼んでいるのはもったいないですし、話し合う二人が立ってずっと喋っ

ていればいいと思います。また議長はいても話の進行役くらいでいいと思います。 

㉙ 自分からしたら難しい言葉が多く、でも知っている言葉もあり、それぞれの仕事は違

うかもしれないが魚津市を良くしたいという気持ちは同じだと思うので、今回聞いたこと

は､災害時や女性に対しての事が多かったけど、実際に魚津市で地震が発生した時の避難

先での食材、日常品などの事を考え、話し合ってると思うと、市民への思いが少しでも理

解できたと思いました。自分も市に頼りすぎないよう、もしもの事を考え非常食などを準

備しておいたらいいと思いました。 

㉚ カンニングペーパー見すぎではないか？まるで本音ではないみたいである。しかもペ

ーパー見ているわりに話に重複がありすぎたと思った。『かぶると思うのですけど』ならか

ぶらないようにすれば時間も労力もストレスも削れるのに これでは中継をしても見る気

はちっとも起こらない。難しくて、眠たくなるような言葉を使い、布団やベッドが恋しくな

るくだった話し方をするから傍聴しようとも思えない。本当に市政に関心を持ってほしいな

ら『女性の視点』うんぬんかんぬんの前に『市民の視点』をもってほしい。  

㉛ なぜこの仕事をしているのですか？ 

㉜ 今までで一番大変だったことは？ 

㉝ この仕事でのやりがいと、これから頑張りたいことは？ 

㉞ こんなに真剣に会議されてるのに魚津市は全く発展してないし人口も減っているので

不思議ですね。まるで会議の内容が何ひとつ生かせていない。真面目な会議をするのではな

く、ためになる会議をした方がいいのでは？資料を見れば分かるような質疑応答なんてやる

意味がないと思います。 

㉟ 質問の答えを分かりやすく言っていたので聞きやすかった。議長が少し怖かった。 

㊱ 質問する人が沢山考えていたし、答える人も正確に返答していてすごいと思いました。 

㊲ 答弁において聞いていて私は難しい言葉や知らない活動が分からなく聞きにくいと 

感じました。魚津の活動は私の勉強不足だったのですが、言葉は改善出来ると思いま

す。何か言葉使いを難しくする理由があるのでしたら教えていただけると幸いです。 

今回の議会を実際に傍聴席で答弁を聞くことができとても貴重な体験でした。 

そういう風に魚津の仕組みが作られたり改善されたりしていくことを知ることをでき 

良い市に住んだなと思うと同時に、まだまだ改善点があるのだなと感じました。 

㊳ 交通、情報などのことを優先するべき。 

㊴ よくわからない単語が多かったけれど、なんとなく理解できました。 

㊵ 今回の議会で魚津市の未来のためにたくさん活動してくれているんだなあと嬉しくな

りました。 

㊶ 議会を今回見てみて興味が少し湧きました。 

㊷ 小学生や中学生で興味のある人がたくさんいると思うので、アピールをした方がいい



 

なと思いました。 

㊸ 市議会議員は普段何をしているのか知りたいです。 

㊹ 根拠となるものをもとに説明してくれていたので、内容が分かり易かったです。 

㊺ ワクチンのことなど自分があまり知らないことに関しても議論していて、魚津市をよ

り良くするためにしていることが伝わってきました。 

㊻ 不登校の問題というのは身近にあることなのですが、どう対策するのかなと興味を持

って聴くことができました。西中スマイルなどの機会を作ることは良いことだと思いました。 

㊼ 全員がキリッとした顔で話を聞いていて、とてもしっかりとやっている感じで良かっ

た。 

㊽ 市議会議員は、ほとんどが男性の方だと思っていましたが、女性の人も多いことを初

めて知りました。 

㊾ 議員が思ったより多くて驚いた。こんなに必要ですか？ 

㊿ 今日の中瀬さんの様に市長さんなどに対し行っていた質問などはご自身で思いついた

考えなのでしょうか。もしそうであれば、市民の意見も加え質問を行っていただきたいです。 

51議会は市民の税金で行われているので、情報を公開して欲しいです。 

52普段の市議会ではもっと難しい言葉を使っているのでしょうか？ 

53一問一答の時の質問が長くて、何が言いたいのかわかりにくい。もっと簡潔に質問す

れば、聞いている人もわかりやすく、政治に興味を持てるのではないか。 

54市長の話がわかりやすかった。議員の話に対して相槌を打ちながら聞いていたのが良

いなと感じました。人口問題、移住者について、奨学金、不登校者、子宮頸がんワクチンな

ど身近な課題ばかりでした。今回の防諜を通して魚津市の取り組みを知れてよかったです。 

55市の為に頑張ってくれる姿は学生から見て憧れです。今後も頑張ってください。 

56これからは自分の知らない政治のことを積極的に勉強したいと思いました。 

57ライオンズクラブが元気でよかった。 

58商業施設は作らなくて良いと思う。 

59途中、笑いの場面を作っていてよかったと思います。 

60災害時のエアコンについて、早めに決定して欲しいと思った。 

61コミュニティーセンターが増えているが、維持費をどうするのか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


